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Zusammenfassung

        
In einem Beobachtungszeitraum von 2Jahren wurden 2373 Mütter und ihre Neugeborenen hinsichtlich einer B-Streptokokken-Kolonisation bzw. Kontamination untersucht. Erfaßt wurden neben mütterlichem bakteriologischem Vaginal- und Analabstrich zu Geburtsbeginn Fruchtwasser und postpartal Magenaspirat des Neugeborenen, jeweils mittels konventioneller Kulturverfahren sowie eines Latex-Agglutinationstestes im Sinne eines Schnelltestverfahrens. Ergänzend wurden den Neugeborenen seitengetrennt Ohrabstriche zur bakteriologischen Untersuchung entnommen. Bei einer konstanten vaginalen und/oder analen mütterlichen Kolonisation von 16% in beiden Jahren konnte die vertikale Transmission und ihre möglichen Einflußvariablen an 1328 Mutter/Kind-Paaren des ersten Beobachtungsjahres überprüft werden. Bei 10% aller untersuchten Neugeborenen konnte bei mindestens einem der bakteriologischen Abstriche eine Oberflächenkontamination des Neugeborenen nachgewiesen werden. Im Kollektiv der B- Streptokokken-kolonisierten Mütter zeigte Fruchtwasser mit 43 % die höchste Kontaminationsrate gegenüber Magenaspirat mit 26 % und den seitengetrennt entnommenen Ohrabstrichen mit 28% bzw. 30%. Für die vertikale Transmission war eine vaginale mütterliche Kolonisation entscheidend, die in 50% zu einer Neugeborenen-Kontamination führte, während die alleinige anale Besiedlung dies nur in 32% zur Folge hatte. Eine intrapartale Antibiotikaprophylaxe reduzierte die Neugeborenen-Kontamination signifikant von 50% auf 20%, wobei ein Einsatz erst nach einer Expositionsdauer von mindestens 6 Std. sinnvoll erschien. In dieser Gruppe konnte die Oberflächenkontamination sogar von 61 % auf 8 % gesenkt werden. Einem Kollektiv von 6 an einer Early Onset Sepsis erkrankten Neugeborenen (0,4%) wurde eine Gruppe von 13 infektgefährdeten Neugeborenen (0,9 %) mit nachgewiesener Oberflächenkontamination und klinischen oder laborchemischen Infektzeichen gegenübergestellt. Beide Gruppen wiesen mit Ausnahme einer unterschiedlichen Rate an intrapartal verabreichtem Antibiotikum keine wesentlichen Unterschiede auf. In keinem Fall trat ein letaler Verlauf auf. Antepartales Screening und eine entsprechende intrapartale Antibiotikaprophylaxe sind wirksame Maßnahmen zur Verhinderung letaler Sepsisverläufe.


      
        
Abstract

        
2,373 mothers and their newborn were studied during two years with respect to B streptococci colonisation or contamination. Bacteriological, vaginal and anal smears were taken from mothers at the beginning of parturition, as well as the amnion and the aspirated stomach contents of the newborn, employing, in each case, conventional culture methods and a latex agglutination test as a rapid testing method. Smears from the ears were also taken from the newborn for bacteriological examination. The vertical transmission and its possible influencing variables were examined in 1,328 mother/child pairs of the first observation year. Surface contamination of the newborn was conflrmed in 10 % in at least one smear. In the group of mothers with B streptococci colonisation, the amnion showed the highest rate of contamination (43 %), followed by the aspirated stomach contents (26%) and the ear smears (taken from each side separately) with 28% and 30% respectively. Vertical transmission was decisively influenced by vaginal maternal colonisation (50% of the cases resulting in contamination of newborn), whereas anal colonisation, if it was the only site of colonisation, resulted in contamination of newborn in only 32 % of the cases. The rate of contamination of newborn dropped significantly from 50% to 20% after intrapartal antibiotic prophylaxis, the latter appearing to be meaningful only after at least 6 hours of exposure. In this group, the surface contamination could be reduced from 61 % to 8 %. A group of newborn suffering from early onset of sepsis (0.4%), was compared with a group of 13 newborn at risk of infection (0.9%) with established surface contamination and clinical or laboratory chemistry confirmation of infection. There were no significant differences between both groups, with the exception of different rates of intrapartally administered antibiotics. The course was non-fatal in all the cases. Prenatal screening and adequate intra partum chemoprophylaxis are effective to prevent fatal cases of sepsis.
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